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隨著科技的⽇新⽉異，現代⼈想要認識異性朋友卻⼜缺乏時間，因此會經常使⽤交友軟體，
省時⼜⽅便。然⽽隨著使⽤者逐漸深入使⽤交友軟體，卻發現部分的⽤⼾，最終⽬的並非是
情感上的交流，反⽽是⾁體上的關係。即便如此，這種不需要顧慮太多，只展現最真實情慾
的社交⽅式，依舊被部分使⽤者接受。本文將透過訪問曾實際在交友軟體上約砲的使⽤者，
帶領讀者了解許多⼈都避⽽不談的禁忌話題。

從疑惑到踏出決定的那⼀步
雖然使⽤交友軟體約砲的⼈相對他⼈擁有較為開放的⼼態，然⽽，並非所有⼈最初都對此事毫無擔憂。
20歲的Jeff是⼀位⼤學⽣，平時的⽣活比較少會跟女⽣接觸，久⽽久之，⾃⼰的情慾需求無法得到滿⾜
的他，選擇求助於Tinder，很快地就遇到⼀位「只想約砲」的女⽣，即便因為第⼀次約砲所以讓他感到
有微微的不確定感，最終仍敵不過情慾需求⽽赴約。另⼀位⼤學⽣K，平時的課業壓⼒讓他忙得焦頭爛
額，因此約砲的⽬的即是想釋放壓⼒以及享受性愛帶來的歡愉，雖然⼀開始會對約砲這件事情抱有懷
疑，但是後來漸漸習慣，再加上雙⽅都不會尷尬，⼀切都變得⾃然起來。 ¹，並接下了不少與家庭諮商
相關的專案。

激情退去後，如何處理後續關係
在⾯臨快要到⼿的⽬標時，⼈類往往會失去理性判斷的能⼒，最後後悔莫及，這番道理同樣適⽤於約砲
的男女⾝上，約砲的當下，他們只享受著激情帶來的愉悅，如何處理激情過後的關係，是他們都必須⾯
對的課題。根據Jeff的經驗，只要是約砲後覺得還不錯、性事⽅⾯很合的對象，就會繼續聯絡；K則是表
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⽰他喜歡擁有⼀位固定的聯絡對象，這樣比較有保障：⼀⽅⾯得到性病的機率較低，另⼀⽅⾯也不必擔
⼼因擁有太多聯絡對象導致約砲這件事情被他⼈得知。

當被問及是否可以區別情感上與⾁體上的關係時，兩⼈的答案都⼗分肯定，「對我來說沒有問題，我會
把它當作是陌⽣⼈發⽣⼀夜情，天亮了之後，穿好衣服，⼤家就當作沒有發⽣這件事。」Jeff表⽰。
「我完全可以區分，因為跟愛的⼈打砲就是有情愫的交流；但跟不愛的⼈打砲就單純是⾁體洩慾，你只
能滿⾜⽣理需求，並不能滿⾜⼼理需求。」K表⽰。當遇到約完砲之後，卻會說出「你愛我嗎？」「我
覺得你很符合我的理想型」這種話的女⽣，兩位為避免約砲這件事情節外⽣枝，都會直接了斷地選擇
「斷捨離」。

友情、愛情還是激情?
情感的流露，是⾝為⼈的本能之⼀。不過有時我們卻不能分辨促使⾃⼰產⽣情感的，究竟是友情、愛
情，抑或是性衝動。

當問及約砲對象的篩選，Jeff和K雖然皆認為認識的⼈比較好，但在約砲的雙⽅是否需要擁有感情基礎這
件事上，卻抱持不同看法。「雖然認識的會有點尷尬，不過⾄少比較有保障啊。你會比較清楚他的交友
圈、⽣活習慣之類的，⽽且也比較不容易得性病。不過我覺得約砲是不需要感情基礎的，當談到性時，
⼈就會回歸到原始本能，就是看到⾝材好，⻑得⼜好看，你就會想跟他打砲。」K則回答：「我喜歡找
認識的⼈，因為彼此都熟悉，相處起來不會有什麼困難，但是我覺得約砲⼀定要有⼀定的感情基礎，因
為我覺得打砲的話，⼀定要先對那個⼈有⼀定程度上的好感。」

綜合以上所述，兩位雖然表⽰能清楚的區分情感上跟⾁體上的關係，卻對於約砲對象分別展現了不同的
情感層⾯。

https://i0.wp.com/castnet.dcat.nycu.edu.tw/wp-content/uploads/2022/11/unnamed-1.png?ssl=1


塵埃落定後，感情觀的改變
國立台灣師範⼤學健康促進與衛⽣教育系名譽教授晏涵文的研究針對1903名⼤專院校男女學⽣進⾏性⾏
為問卷調查，發現有45.7%的男⼤⽣、34.2%的女⼤⽣坦承有性經驗；無感情基礎的性⾏為，也就是「約
砲」，男⼤⽣有49.7%，遠遠多於女⼤⽣的21%。有趣的是，在結束沒有感情的性⾏為之後，男⽣「覺
得後悔」的比例亦⾼於女⽣，男⼤⽣有43%，女⼤⽣則是38.5%。

曾在交友軟體上約砲的女⼤⽣S表⽰：「我⼤概使⽤Tinder有兩年多了，在這上⾯碰過形形⾊⾊的⼈，有
很多配對成功的機會，⼤概有⼀半是問我要不要約砲，剛好我很久沒交男朋友了，所以我抱持著好奇的
態度點進去⼀個⼀個審核他們，因為想約砲的⼈很多，我不需要隨便選⼀個男⽣，我會仔細地挑選⼀個
⻑相和個性都是我的菜的男⽣，如果有好感的話，我才會答應他們約砲，所以我覺得約砲是要建立在感
情的基礎上的，我做不到單純為了性⽽發⽣關係。」

根據調查，Tinder⽤⼾的男女比例是7:3，這也意味著女性比男性的配對成功率更⾼，既然選擇較多，勢
必會經過精挑細選，因此也讓她們的後悔比例相對男性⽽⾔低很多，她們相對於男性也會投入較多的情
感在約砲上。

經過三位受訪者的訪問，我們可以發現男性對於性是否需要感情基礎的看法是可有可無的，⽽對於女性
來說，性是需要感情⽀撐的。這樣⼦的結論也可以從先前的數據調查佐證得出。
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男女⼤不同？女性的約砲優勢
約砲完後，很多複雜的情緒可能──浮現：後悔、意猶未盡，受訪者們約完砲後，也對⾃⼰的感情有了
不同的看法。

「我約完砲之後，當下會覺得神清氣爽，不過之後我會思考說這樣的⾏為是不是不對的，如果以後被老
婆發現了怎麼辦？會有⼀股罪惡感油然⽽⽣。」Jeff坦⾔。

「我對我的感情觀沒有⼀絲動搖，正因為我有約過砲，所以我才更能清楚以後我找對象的標準以及交往
後的道德感在哪裡。」K表⽰。

「我覺得約砲並沒有影響我的感情觀，對我來說只是多了⼀種跟異性的相處模式⽽已，不過我認為約砲
本⾝不是⼀個值得提倡的事，爭議很多，我也不是很能接受我未來的老公約過砲，很難做到完全忽視社
會輿論。」S說道。

從三位受訪者的訪談，我們可以得知約砲者多半不能接受未來的另⼀半約過砲，以及可能會在意道德感
與社會輿論的結論。
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根據Erickson的⼼理發展理論，在⼈類的成⻑過程中，建立親密關係是⼀⼤任務。⽽在資訊快速流通及
管道多元的現代，利⽤交友軟體約砲這種短暫的、不以感情承諾為基礎的性關係，也逐漸在⼤學⽣族群
中形成⼀股風潮。即便如此，⻑久以來⼈們對性的污名與暴⼒讓許多⼈對於誠實⾯對⾃⼰的性需求感到
卻步，性⾏為不只是需求的滿⾜，也是⼈格發展的⼀部分，我們該做的是加強對「性」的正確觀念，提
升衛⽣教育素養，⽽非強加負⾯的刻板印象、加深「性」的汙名化。

有朝⼀⽇，希望⼤家能在保護與尊重彼此的前提下來解決性需求，並且把「性」攤開在陽光下，安全且
健康地討論，從我們這個世代開始，達成「性」去汙名化的⽬標，扭轉這個刻板印象，為後世⼦女樹立
好榜樣。
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